
La palestra 
comunale
di Sergio Capoferri

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

I lavori per la costruzione della palestra stan-
no andando a rilento ma continuano.
C’è stata una sospensione tra luglio e ottobre 
per la definizione di alcune varianti che han-
no richiesto tempo per i progetti e le scelte 
in generale.
Ad incidere sul ritardo, in modo importante, è 
stata però la fornitura delle strutture del tetto 
e della copertura che proprio in questi giorni 
sta per essere ultimata!!
Il tetto doveva essere finito un anno fa ma, so-
prattutto per l’inefficienza della ditta che l’ha 
fornito e a causa di alcuni imprevisti emersi 
durante il montaggio, siamo arrivati ad oggi.

Nel frattempo, con un po’ di fatica per la 
situazione che si era creata nel cantiere 
senza copertura, l’impresa Foresti ha conti-
nuato a lavorare e ora gran parte dell’opera 
è completata.
E’ stato realizzato l’impianto idraulico ed 
elettrico, anche se mancano gli accessori e la 
centrale termica.
Le opere interne come gli spogliatoi, i bagni 
del pubblico, le gradinate e il campo da gio-
co sono stati realizzati ad esclusione del solo 
pavimento.
Mancano anche i serramenti e le tinteggia-
ture e si dovranno installare anche gli arredi 
sportivi secondo le prescrizioni del CONI.
Al piano primo sopra l’atrio e le gradinate 
sono previste delle sale che verranno messe 
a disposizione delle associazioni sportive di 
Adrara, e verranno ultimate in seguito all’a-
pertura della palestra, con pavimenti, car-
tongessi e impianti di cui è già stata fatta la 
predisposizione.
Nel corso della costruzione della palestra 
abbiamo ritenuto necessario riportare del-

Comune di Adrara S. M.

Editore: adrarAttiva
Stampato in proprio

redazione@informattivo.com - Tel. 348.6766730 Numero 83 > Dicembre 2022Buon Natale
Natale: preghiere e speranze con canti e regali 
sotto l’albero, con luci scintillanti che invitano 
a gioire per un evento che ha più di 2000 anni; 
incontri conviviali con parenti e amici per lo 
scambio degli auguri o le vacanze, per i più 
fortunati, per uscire dalla nostra routine quo-
tidiana che ci fa sentire stressati….dobbiamo 
recuperare la nostra felicità a tutti i costi!
Con un minimo di sensibilità nel cuore e nel-
la mente potremmo, però, prestare attenzio-
ne anche a chi il Natale non cambia nulla : 
le popolazioni in guerra come l’Ucraina e la 
Russia e le molte popolazioni africane o asia-
tiche, la popolazione iraniana perseguitata 
dal suo governo che ogni giorno giustizia i 
suoi giovani, che hanno avuto il coraggio di 
andare controcorrente… e si potrebbe conti-
nuare a lungo nell’elenco di questo dolore.
Dobbiamo fare qualcosa per alleviare queste 
sofferenze..…anche un piccolo gesto con-
creto sarà importante, nella speranza che 
in futuro possa prevalere il buon senso e la 
solidarietà, l’unica via per trovare anche la 
nostra serenità.
Auguro Buon Natale a tutti i nostri instanca-
bili e preziosissimi volontari, a tutti i gruppi 
del nostro Paese che si adoperano con impegno 
ammirevole; auguri in particolare ai compo-
nenti del Corpo Musicale “Angelo Maffeis” che 
quest’anno compie i 100 anni di attività.
Auguri affettuosi di Buon Natale ai miei 
Consiglieri e collaboratori e a tutti i Cittadi-
ni di Adrara San Martino.
Ritroviamo la nostra serenità!!

Sergio Capoferri
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le varianti: la più onerosa e più importante 
è quella delle palificazioni che insieme alla 
modifica delle fondazioni ha risolto le pro-
blematiche emerse durante i primi scavi.
La seconda variante riguarda la realizzazio-
ne di una scala esterna che unisce il nuovo 
piano interrato (piano- 2), il piano di gioco e 
spogliatoi (piano - 1), il piano atrio e bar (pia-
no 0) e infine il piano delle sale delle società 
sportive (piano 1).
Insieme alla scala è stato eseguito l’amplia-

mento dell’ingresso, che verrà adibito par-
zialmente a bar, e la copertura sopra l’ingres-
so per il collegamento dalla nuova scala con 
le sale delle società sportive.
Per queste opere e altre è stato previsto un in-
vestimento di circa € 500.000 di cui € 400.000 
verranno finanziati con un mutuo e € 100.00 
con avanzo di amministrazione.
Per la piazzetta tra la scuola media e la pa-

lestra abbiamo avuto anche un contributo 
a fondo perduto di € 47.000 dai fondi Bim e 
qui mi è d’obbligo un ringraziamento al pre-
sidente Adriana Bellini, Sindaco di Credaro e 
Presidente della Comunità Montana che ha 
accettato la nostra richiesta di aiuto.
In questo momento storico, nel settore edi-
lizio, il mercato ha avuto un grosso scom-
bussolamento a causa dell’improvvisa ri-
chiesta di interventi generata dal “Bonus 
facciata 110.”

I materiali oltre a diventare quasi irreperi-
bili hanno avuto degli aumenti eccezionali 
che hanno messo in difficoltà specialmente 
le imprese che avevano lavori in corso con 
i prezzi fissati da un appalto, come nel no-
stro caso.
Dietro nostra richiesta il Ministero delle In-
frastrutture ci ha concesso un contributo a 
fondo perduto di circa € 45.000 per l’ade-
guamento prezzi, contributo che varrà girato 
direttamente all’impresa Foresti che, almeno 
in minima parte, compenserà l’aumento dei 
costi delle materie prime.
La costruzione della nuova palestra è un’ope-
ra molto impegnativa per il nostro Comune e 
gli imprevisti di cantiere, di progettazione e 
del periodo storico che stiamo attraversando 
l’hanno resa ancora più difficile.
L’impegno e lo sforzo dell’Amministrazione 
Comunale è altissimo, per giungere alla con-
clusione dei lavori con l’obiettivo di ultimarli 
entro luglio 2023 e mettere la nuova palestra 
a disposizione degli studenti della nostra 
Scuola Media e delle Associazioni Sportive di 
Adrara San Martino.

Il bivio 
per Viadanica
di Sergio Capoferri

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

E’ notizia fresca che la Comunità Montana 
dei Laghi Bergamaschi ha dato il via all’i-
ter burocratico per un’importante opera di 
messa in sicurezza del bivio che gli abitanti 
di Adrara San Martino, San Rocco e Viadani-
ca incontrano in Guerna Piana, sulla strada 
provinciale 79 che da Villongo va ai Colli di 
San Fermo. 
In corrispondenza di questo bivio in passato 
si sono verificati molti incidenti, anche gra-
vi, ed era tempo che una soluzione a questo 
problema fosse presa in seria considerazione.
Forse sarà la volta buona: la Comunità 
Montana ha infatti stanziato € 228.000 per 
quest’opera che dovrà vedere impegnata 

anche la Provincia; stiamo infatti parlan-
do di un bivio su una strada Provinciale, la 
SP79, e i € 228.000 saranno solo una parte 
delle risorse necessarie per la realizzazione-
dei lavori, una compartecipazione mirata a 
spingere l’Amministrazione Provinciale di 
Bergamo a intervenire rapidamente.
A gennaio i tecnici e i funzionari della Pro-
vincia si incontreranno con quelli della Co-
munità Montana per prendere visione della 
situazione attuale e dare il via al progetto.
Non si sa ancora di che tipo sarà l’interven-
to, anche se tutto “lascerebbe supporre” 
all’esecuzione di una rotonda, ma lasciamo 
la scelta ai tecnici che sicuramente sapran-
no risolvere il problema nel migliore dei 
modi. L’importante è che venga presa una 
decisione e si dia il via ai lavori al più pre-
sto per mettere in sicurezza quel bivio così 
pericoloso.
Un ringraziamento particolare va alla Presi-
dente della Comunità Montana dei Laghi Ber-
gamaschi, Adriana Bellini, anche Sindaco di 
Credaro, che con il suo lavoro e il suo interes-
samento ha certamente contribuito in modo 
determinante alla nascita di questo progetto.
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Sempre e 
comunque il 
sostegno alla 
scuola 
di Ivana Carrara

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Dopo i momenti difficili dovuti al Coro-
navirus la Scuola sta provando a ripartire 
con attività che possono aiutare i nostri 
ragazzi a migliorare le proprie competen-
ze e le capacità relazionali che sono pur-
troppo venute a mancare. Con la consa-
pevolezza che l’istruzione contribuisce in 
maniera significativa alla formazione di 
cittadini consapevoli dei valori che stanno 
alla base della convivenza civile, l’Ammi-
nistrazione Comunale ha approvato all’u-
nanimità il Piano Diritto allo Studio per 
l’anno sc.2022/23  con le richieste degli in-
segnanti della Scuola Primaria e Seconda-
ria indispensabili per attivare Progetti che 
consentano di svolgere al meglio le attività 
didattiche ed educative.
Coscienti del difficile momento econo-
mico che stiamo attraversando, è stato 
riproposto anche quest’anno un bonus 
per gli alunni residenti iscritti alla Scuola 
Secondaria per contribuire alla riduzione 
del costo dei libri scolastici a carico delle 
famiglie. Si è riconfermato anche il Premio 
al merito scolastico per gli studenti che si 
sono distinti per gli ottimi risultati ottenu-
ti al termine del ciclo di studi della Scuola 
Secondaria di primo e secondo grado. I ra-
gazzi premiati quest’anno sono stati Azor 
Diego, Volpi Lorenzo e Bonardi Lorenzo.
Oltre a garantire il servizio di accoglienza 
e sorveglianza per gli alunni della Scuola 
Primaria che utilizzano lo scuolabus, sono 
stati implementati i servizi di accompa-
gnamento degli alunni della Scuola secon-
daria per lo svolgimento dell’attività spor-
tiva oltre che attività di accompagnamento 
alunni disabili sia per il trasporto che per i 
pasti in mensa. L’Amministrazione comu-
nale ha deciso inoltre di sostenere con un 
contributo la Scuola dell’Infanzia.  

Ripresa e
normalità  
di Cinzia Balzerani

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Quest’anno che sta per terminare, ha segna-
to la ripresa di una quasi normalità nella no-
stra vita sociale, permettendoci di ritornare 
a frequentare i luoghi di aggregazione senza 
restrizioni.
Con questa idea, sono stati riattivati i pro-
getti che erano stati sospesi.
I progetti hanno però subito una trasfor-
mazione, dovuta sia al cambiamento della 
composizione dei residenti del paese sia 
all’esigenza delle famiglie di lavorare. Que-
sto ha fatto si che i progetti hanno assunto 
la forma di servizi, a causa dalla mancanza 
di volontari che rappresentavano il motore  
che muoveva tutto.
Lo scopo è stato cercare di ricreare la voglia 
di stare insieme fisicamente  e non solo vir-
tualmente.
Vi devo confessare che questo aspetto non 
è scontato, bisogna investire su se stessi per 
stare insieme agli altri e in questo anno ho 
percepito questa fatica .
Attraverso la collaborazione della cooperati-
va Il Cantiere e la Parrocchia, abbiamo mes-
so in atto lo “Space Kids” rivolto ai ragazzi 
frequentanti la scuola secondaria, il martedì  
pomeriggio.
L’intento è stato supportare   i ragazzi nell’e-
seguire i compiti,  aiutandosi a vicenda, con la 
presenza  di   due educatori, Cristian e Claudio,  
dopo i compiti un po’ di svago con il gioco.
In primavera i bambini di 4^ e 5^ elemen-
tare sono stati protagonisti  di “Outdoor 
game”,  spazio gioco libero, al campetto il 
venerdì pomeriggio, con la supervisione di 
Cristian. Giocare all’aperto è sempre molto 
apprezzato.
A luglio si è svolto il classico  spazio compiti 
estivo presso la biblioteca, per tre mattine a 
settimana con i nostri super tutor, i ragazzi 
universitari e non.  Questo progetto ha una 
funzione ambivalente, da un lato l’aiuto 
nell’eseguire i compiti e dall’altra permet-
tere agli adolescenti di sperimentarsi come 
docenti e metter in atto le loro conoscenze e 
competenze. Qualche bambino è stato mol-
to furbo e ha sfruttato al meglio la possibilità 
di farsi aiutare nei compiti  delle vacanze e li 
ha portati a termine tutti.
Durante il mese di Agosto, sempre in biblio-
teca, ha avuto luogo un nuovo spazio com-
piti sperimentale, rivolto agli studenti di 
origine senegalese in lingua wolof/italiano, 
con una tutor d’eccezione, Dior, studentes-

sa universitaria in mediazione culturale.  I 
bambini sono stati felici di questa esperien-
za e mi hanno chiesto di riprogrammarlo 
per il prossimo anno.
Per il terzo anno consecutivo,  con la collau-
data collaborazione della cooperativa Ruah, 
durante l’orario scolastico si è svolto il la-
boratorio di  aiuto  alla comprensione della 
lingua italiana.
Si tratta di un valido supporto per i bambi-
ni della primaria e i ragazzi della secondaria 
per comprendere la lingua ed essere più au-
tonomi nello studio.
I progetto Space Kids è già ripartito, il vener-
dì pomeriggio; in questa seconda edizione, 
la frequenza è aumentata.
Tutti gli altri progetti saranno attivati con 
l’anno nuovo. Siamo un piccolo paese che 
offre buone opportunità per stare insieme 
nello studio e nello svago,  a voi la scelta di 
partecipare. 
I miei sinceri auguri di un sereno 2023!

Collaborazioni 
importanti per la 
nostra comunità
di Cinzia Balzerani

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Eccoci giunti alla fine dell’anno, momento 
per fare una riflessione sulle attività svolte.
Durante l’anno ci sono state delle feste che 
hanno visto il nostro oratorio riprendere 
vita, dopo due anni di silenzio.
Il carnevale, il Cre, la castagnata, la festa 
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dei nonni e gli anniversari. Durante que-
sti eventi abbiamo potuto ritornare a stare 
insieme in modo conviviale, con merende 
cene e rinfreschi.

Queste attività sono state possibili grazie 
alla collaborazione dei vari gruppi di Adrara: 
attualmente il gruppo volontari dell’orato-
rio è diventato esiguo,  da soli non saremmo 
stati in grado di far fronte ai preparativi.
Adrara è un paese che vive sulla disponibi-
lità delle persone volontarie e volenterose.
Lo spirito dell’oratorio è vivere insieme da 
fratelli, aiutandosi e sostenendosi; molte 
persone si prodigano in diversi campi con 
impegno e costanza.
Ho verificato di persona questa bella col-
laborazione organizzando il rinfresco per i 
nonni: noi dell’oratorio abbiamo imbandito 
il rinfresco mentre i volontari de Il Passatem-
po hanno cucinato e fornito il cibo. Insieme 
abbiamo realizzato un ottimo rinfresco,  che 

i festeggiati hanno gradito in un momento di 
serenità in compagnia.
Un altro bell’esempio di collaborazione tra-
sversale tra  l’Oratorio, l’Amministrazione 
comunale e il Passatempo è la consegna dei 
pacchi natalizi, come da tradizione da diver-
si anni.
I bambini, insieme alle mamme per tre do-
meniche consecutive in oratorio hanno, la-
vorato per creare  un bel lavoretto da con-
segnare agli anziani, come augurio e ricordo 
di questo tempo di Natale. E’ stato  un mo-
mento di aggregazione spensierata allietata 
da merenda e giochi.
La collaborazione porta sempre effetti posi-
tivi sia per chi deve organizzare, che non si 
sente solo, sia per chi è fruitore, che si sente 
accolto e coccolato.
Sono certa che anche il nuovo anno porterà 
nuove persone a creare legami e collabora-
zioni: siamo fatti per vivere in comunità e 
non da soli.
Il mio desiderio personale di Natale: mi pia-
cerebbe rivedere l’Oratorio vivo, con i bam-
bini, i ragazzi e i genitori, con le risate e i gio-
chi e le pizzate dell’ultimo momento.

Una mattinata
nella nuova 
piazzola ecologica 
con il Consiglio 
Comunale dei 
ragazzi
di Flavio Dossi

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Giovedi 15 dicembre abbiamo voluto invita-
re il Consiglio Comunale dei ragazzi per una 
mattinata di sensibilizzazione sulla gestione 
dei rifiuti nella piazzola ecologica ed in gene-
rale sul tema dell’ecologia e del riciclaggio.
Abbiamo fatto fare vistare la nuova piazzola ai 

ragazz, spiegando loro l’importanza della dif-
ferenziazione del rifiuto, che parte inizianel-
le case di tutti noi e viene poi perfezionato in 
piazzola, con il conferimento nei vari container.

OLIO VEGETALE
200.000 tonnellate l’anno 

di olio vegetale esausto finiscono nell’ambiente!

INQUINAMENTO DEL SUOLO
Si deposita sul terreno creando una 
sottilissima pellicola impermeabile 
impedendo il normale passaggio delle 
acque e del nutrimento delle piante.

COSA DIVENTA?  (50.000 tonnellate di olio
 recuperato ogni anno)

Combustibile per centrali di energie rinnovabili

Detersivi ecologici per lavatrici, sapone

Per la produzione di asfalti e bitumi

Carburante altamente biodegradabile

INQUINAMENTO DELLE FALDE
Può penetrare nei pozzi di acqua pota-
bile rendendoli inutilizzabili. 1 litro 
di olio può danneggiare 1 milione di li-
tri d’acqua rendendola non potabile.

INQUINAMENTO MARI E FIUMI
Creando una pellicola impedisce l’os-
sigenazione dell’acqua ed il passag-
gio dei raggi solari compromettendo 
la flora e la fauna.

Danni a pozzetti e tubature

Danneggiamento impianti con necessità di 
riparazione, MANUTENZIONE e PULIZIA.

QUALI SONO I DANNI

Un semplice gesto che crea molti danni

50%
BIODIESEL

10%
RECUPERO 

ENERGETICO

15%
RICICLO

 USI  DIVERSI

25%
LUBRIFICANTI 

VEGETALI

IMPIANTO DI DEPURAZIONE IMPIANTO DI DEPURAZIONESI NO

DANNO ECONOMICO € DANNO AMBIENTALE

SUOLO

FIUMI

MARE

FALDE ACQUIFERE

COME SI RACCOGLIE

ATTENZIONE
VERSARE IL 
CONTENUT DELLA
BOTTIGLIA, 
ALL’INTERNO 
DELLA CISTERNA,  
SENZA IL 
CONTENITORE

OLIO MINERALE
186.000 tonnellate l’anno 

di olio minerale esausto recuperati dal consorzio di riferimento

La rigenerazione è il processo che meglio valorizza l’olio usato raccolto, perché consente 
di trasformarlo in una base lubrificante rigenerata, con caratteristiche qualitative simili 
a quelle degli oli prodotti direttamente dalla lavorazione del greggio.

INQUINAMENTO DEL SUOLO
Quando viene versato in terra, pene-
tra nel terreno e avvelena la falda ac-
quifera che fornisce l’acqua potabile e 
l’acqua per l’irrigazione delle colture.

COSA DIVENTA?

ATTENZIONE
IN IDONEI FUSTI

INQUINAMENTO DELLE FALDE
Quando viene disperso in acqua, forma 
una pellicola impermeabile che priva 
di ossigeno e uccide ogni forma di vita.

INQUINAMENTO DELL’ARIA
Quando viene bruciato impropria-
mente, immette nell’atmosfera so-
stanze inquinanti in grado di provoca-
re intossicazioni e malattie.

100 kg olio lubrificante usato

Se disperso nell’ambiente:

65 kg circa di olio base rigenerato e 20/25 kg circa di gasolio e bitume

QUALI SONO I DANNI

COME SI RACCOGLIE

OLI USATI AVVIATI A TERMODISTRIBUZIONE
OLI USATI AVVIATI A RIGENERAZIONE
OLI USATI AVVIATI A RECUPERO



L’occasione è stata anche quella di inau-
gurare la nuova cisterna per gli oli minera-
li (olio motore, olio cambio, oli lubrificanti 
ecc.) che si aggiunge a quella già presente 
degli oli vegetali.
Con l’introduzione di questo rifiuto salgono 
quindi a 25 i rifiuti gestiti dai nostri volontari 
all’interno della Piazzola Ecologica di Adrara 
San Martino.
Da agosto 2021 la cooperativa sociale Area 
21 ha in gestione la custodia della piazzola 
che si anima, nelle giornate di martedì, gio-
vedì e sabato, grazie alla passione e alla de-
dizione dei nostri volontari del paese.
Grazie al loro lavoro, da gennaio a settem-
bre 2022, abbiamo conferito agli impianti di 
trattamento 1500 kg di metalli come ottone, 
bronzo, piombo, inox e rame, che un tempo 
venivano “smaltiti” come ferro/metalli mi-
sti. Questa nuova modalità di gestione por-
ta dei benefici, oltre che dal punto di vista 
ecologico, anche economici per il Comune 
di Adrara San Martino.
Il lavoro dei volontari non è solo quello di 
gestire l’operatività della piazzola ecologica 
ma anche dare un supporto alla cooperativa 
nella gestione degli inserimenti lavorativi: da 
agosto 2021 la cooperativa ha effettuato due 
assunzioni a tempo determinato di ragazzi 
con disabilità che aiutano i volontari durante 
l’orario di apertura della piazzola al pubbli-
co. Parallelamente sono in corso anche due 
tirocini di inserimento sociale avviati diretta-
mente con il Comune di Adrara San Martino.

Servizio di pesa 
Pubblica
di Flavio Dossi

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A partire dal 10 Gennaio 2023 sarà possibile 
usufruire del servizio di pesa pubblica pres-
so la piazzola ecologica. In via sperimentale 
il servizio sarà garantito nei pomeriggi del 
martedì e giovedì dalle 14.00 alle 18.00. In 
base alle richieste la cooperativa valuterà se 
ampliare gli orari di fruizione del servizio.

SanMartino Events

ESTATE 2022 
con fiducia per 
una ripartenza 
degli Eventi
di Robertino Andreoli

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C’era una volta…
nella consuetudine di un tempo normale e 
ordinario, un paese istintivo che giorno per 
giorno vedeva scorrere il tempo scandito da 
eventi, feste e manifestazioni di vario genere.
Tutto d’un tratto, nell’aria qualche cosa di 
nuovo è arrivato, e quello che era il tempo 
abituale si è trasformato in tempo variabile e 
pericoloso.
Siamo stati tutti costretti a rintanarci e a rin-
chiuderci in noi stessi, guardando con aria 
sosspetta qualsiasi cosa che prima era solo 
semplice quotidianità.
Ci siamo anche abituati alla tranquillità di una 
vita senza impegni, che fino al tempo di prima 
era regolare e sistematica.
Due anni (2020-2021) di grafici televisivi che 
segnavano non solo una linea in salita, ma 
anche una linea della nostra discesa e staticità 
mentale.
Usciti dall’emergenza di un anno intero di 
preoccupazioni, a metà 2021 abbiamo provato 
ad allontanare questa situazione d’incertezza 
con la manifestazione TuttixTutti, che ci ha vi-
sti ricominciare con una grande voglia di fare, 
nonostante un po’ di ruggine l’avessimo anco-
ra addosso.
Ecco che la memoria ci porta a riflettere su 
quello che siamo stati e su cosa saremmo stati 
ancora in grado di fare per la ripresa delle sa-
gre estive del nostro paese.
Così abbiamo allentato il freno e nel mese di 
marzo la SanMartino Events si è riunita con i 
referenti organizzativi delle sagre per confron-
tarsi e per percepire gli umori e le sensazioni, 
valutando come primo step le intenzioni per 
la ripartenza degli eventi.
È importante ricordare che le varie manifesta-
zioni, oltre che rendere la comunità sempre 
più attenta e legata a situazioni solidali a tutto 
campo, sostengono anche i progetti delle as-
sociazioni organizzatrici e della parrocchia.
Il risultato di questi incontri primaverili si è 
trasformato in un nuovo slancio per ripartire 
insieme nell’organizzazione di sagre e manife-
stazioni, che si può riassumere in una lista di 
eventi che ha coinvolto un numero considere-
vole di volontari.

•	Concerto	del	Corpo	Musicale	Angelo	Maf-
feis	per	la	ricorrenza	del	centenario

•	Festa	 in	 Piazza,	 organizzata	 dal	 Gruppo	
Ricerca	Storica,	con	camminata	notturna

•	Festa	dei	cacciatori,	organizzata	dal	grup-
po	cacciatori

•	Festa	 al	Gemba,	 organizzata	 dal	Gruppo	
Escursionistico	monte	Bronzone	Adrara

•	Festa	degli	Alpini	presso	la	Chiesetta	del-
la	Madonna	della	Tossa,	 con	 camminata	
notturna

•	Festa	 di	 Mascherpinga,	 organizzata	 dai	
cittadini	della	contrada

•	Festa	 di	 San	 Rocchino,	 organizzata	 dai	
cittadini	 della	 contrada,	 con	 camminata	
notturna

•	Festa	della	Costa,	organizzata	dai	cittadini	
della	contrada,	con	camminata	notturna

•	IX	Concorso	Internazionale	per	oboe	“G.	
Ferlendis”,	organizzato	dal	Gruppo	Ricer-
ca	Storica

 SanMartino Events

Festa di San 
Martino 2022
di Robertino Andreoli

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Quando arriva il periodo di San Martino, per 
tanti è come affacciarsi alla finestra al mat-
tino cercando di intravvedere dei bagliori 
di festa: guardi fuori, le macchine passano, 
la gente in cammino sulle strade è sempre 
quella di ieri; nulla di nuovo, nulla è cambia-
to tutto è come il giorno prima…si vede che 
quest’anno non fanno niente…
Poi, tutto d’un tratto, scopri che qualcosa 
si sta muovendo: iniziano ad appendere i 
gonfaloni biachi e rossi sulle vie del centro, 
la piazza viene addobbata con i nastri colo-

InformAttivo
L’informAdrara

05



InformAttivo
L’informAdrara

06

rati che rappresentano le nostre 8 contra-
de, qualche informazione trapela qua e là, 
la gente parla… “ma i la farà amò la festa 
chest’an?”… “per me no, ghe amò ol covid 
chel gira”… “i ga gnamo metit ol tendù”…
Arrivano i segnali che la festa si farà, ma in 
versione anni ’80, in piazza, al freddo e al 
gelo. Non siamo più abituati alle sagre di 
paese in pieno autunno.
La speranza di tutti si trasforma in una vi-
sione unitaria… “speriamo che non piova” 
… “la mia pioit fino adess, al pioerà mia 
propre a San Martì!” … “dai che la rìa l’e-
state de Sanmartino”…
Ecco che nei pensieri di questi momenti 
esce ancora, come sempre, l’unione degli 
intenti per un obiettivo comune: stare in-
sieme, fare comunità, fare qualche cosa di 
buono per il paese.
“Ho sentit che i la fa in piasa chest’an” … 
e ricordi dei cinquantenni e passa ritorna-
no a “come si stava bene quando si stava 
peggio” … “però che bel, era l’occasione per 
incontrarci e giocare con i nostri coetanei 
semplicemente in piazza”.
La festa di San Martino 2022 è stata un ri-
torno al passato, ma con una prospettiva di 
ripartenza. Potremmo definirla la festa di 
San Martino ZeroPuntoZero, sa di più avve-
niristico e di futuro.
Certo, dopo 14 anni di festa in continua 
ascesa, fermarsi e ripartire quasi da zero è 
sicuramente dura; ma penso che ricomin-
ciare dalla base, dall’essenziale, sia una 
presa di coscienza per ritrovare il percorso 
della nostra comunità e che ci porti ancora 
una volta a chiederci: quale è la necessità di 
lavorare tutti uniti per le manifestazioni del 
nostro paese?
Le esperienze della festa di San Martino, 
delle sagre nelle contrade e delle feste del-
le varie associazioni ci insegnano che gli 
obiettivi per il bene del nostro paese, se 
condivisi dalla maggior parte della popola-
zione, possono essere raggiunti con grande 

soddisfazione, alimentando anche il valore 
della solidarietà.
La festa di San Martino è stata organizzata 
proprio per non lasciare solo il nostro Pa-
trono, per fargli sentire che noi ci siamo; per 
accompagnarlo in momenti riflessivi, come 
il concerto del CORO ADRARA che ci guida 
verso le celebrazioni del SANTO e la proces-
sione con il nostro Corpo Musicale; per farlo 
divertire con la DRERAvsDRERA grazie alle 
persone che si mettono in gioco per vivere 
momenti spassosi che rimarranno scolpi-

ti nella memoria anche dei più piccoli; per 
fargli riscoprire una PIAZZA gremita di gen-
te festante in suo onore, una piazza che è il 
centro e il cuore del nostro paese.
Colgo l’occasione per ringraziare tutti i be-
nefattori che sostengono l’impegno per la 
festa di San Martino a favore dei progetti per 
la nostra comunità.
Ringrazio anche i numerosissimi volontari 
che hanno lavorato per la buona riuscita di 
questa festa e i componenti delle associazio-

ni impegnati a cucinare i piatti tipici, molto 
graditi a tutti gli avventori.
Infine, mi complimento con la contrada 
del Cardinale che si è aggiudicata la vittoria 
dell’VIII Palio delle Contrade. Per tutte le al-
tre contrade…tenetevi pronte a vincere nei 
prossimi anni!!!

Palmares dei vincitori del Palio delle Contra-

de DRERAvsDRERA

Anno 2013: OL CARDINAL

Anno 2014: OL LAMBEC

Anno 2015: IL LEONE

Anno 2016: OL GASINDO

Anno 2017: IL LEONE

Anno 2018: IL PAISA

Anno 2019: OL CARDINAL

Bilancio Festa di San Martino 2022
  	imponibile	 I.v.a.	 Totale		

 ENTRATE 34.923,00  4.444,00 39.367,00

 

 U	S	C	I	T	E 15.394,08 3.173,14 18.690,22 

		 	 	Utile	DOPO	 	 UTILE	AL	NETTO	

	 	 le	imposte			 	Imposte		 San	Martino	Events

  19.528,92 1.270,86  20.799,78	
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Il Concerto di 
San Martino
di Sergio Capoferri

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Da alcuni anni, in occasione della festa pa-
tronale di San Martino, il Coro Adrara esegue 
un concerto in onore del Santo Patrono, così 
venerdì 10 novembre si è tenuto l’ormai tra-
dizionale appuntamento nella chiesa parroc-
chiale di San Martino, gremita di ascoltatori 
accorsi numerosi come ogni anno.

Il concerto della serata prevedeva due parti: 
nella prima parte il “Quartetto Giallo” ha ese-
guito Circitor;  nella seconda parte il “Coro 
Adrara” accompagnato dal Quartetto Giallo, 
cui si sono aggiunti un oboe, una tromba e 
il clavicembalo, ha eseguito il Gloria KV 589 
di Vivaldi. Il “Quartetto Giallo”, invitato dal 
Coro Adrara, è formato da quattro virtuosi 
musicisti di consolidata esperienza in campo 

orchestrale, didattico e concertistico: Cesare 
Zanetti e Rita Pepicelli, violini, Valentina De 
Filippis, viola e Marco Pennacchio, violon-
cello. La proposta musicale del “Quartetto 
Giallo” comprendeva brani dal periodo me-
dievale fino ai tempi nostri, trascritti da Ce-
sare Zanetti ed è stata nominata “Circitor” 
in onore a San Martino; infatti, prima di di-
ventare vescovo, Martino era un militare e 
per la precisione un Circitor, cioè il capo di 
un drappello di soldati che garantivano la si-
curezza pattugliando e perlustrando in con-
tinuazione le vie della città per scongiurare 
scippi, rapine e altri  atti criminosi. La prima 
parte del concerto è stata molto apprezzata 
dai presenti che hano seguito con grande at-
tenzione l’incanto delle struggenti armonie 
dei brani trascritti da Cesare Zanetti.
Anche la seconda parte, il Gloria di Vivaldi 
eseguito dal Coro Adrara, ha avuto un forte 
consenso dal pubblico. Non è la prima vol-
ta che quest’ opera viene eseguita dal Coro 

Adrara nella chiesa parrocchiale di San Marti-
no, e la replica è stata decisa per concedere il 
debutto “in casa” dei nostri piccoli allievi che  
molto si sono impegnati per questo concerto, 
con il risultato che tutti abbiamo apprezza-
to: lo dico con grande gioia e orgoglio, per gli 
allievi ma anche per tutti i coristi che hanno 
resistito e superato il tragico e difficilissimo 
periodo del covid che ha ci messo tutti a dura 
prova. Continuare nella nostra attività corale 
è  stata una vera impresa resa ancor più ardua 
dalle numerose defezioni: dall’inizio del 2020 
hanno lasciato il coro 7 allievi e 25 ragazzi e 
adulti coristi!! Oggi l’organico del coro è com-
posto da 7 allievi e 33 coristi. Dal 10. 11. 2022 
i nostri piccoli allievi che hanno dagli 8 ai 10 
anni fanno parte del coro degli adulti. 
Essi sono: Boldrini Emma, Betti Chiara, Ca-
poferri Greta, Corneo Maddalena, Francia 
Lucia, Mazzeo Isabel e Rotaru Ekaterina.

Pochi ma buoni...... molto buoni!!!

Chiesa ParroCChiale di adrara san Martino
Giovedì 10 noveMbre 2022

ore 20:30

ConCerto Per  s.Martino

antonio vivaldi

Gloria
rv589

 Per soli, Coro e orChestra
eseGue il

eseGue il 

Quartetto Giallo

CORO “ADRARA”

CirCitor

alla conclusione del Concerto buffet per tutti presso “il PassateMPo”

Parrocchia
di Adrara 

S. Martino

SAN MARTINO
EVENTS
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Il Quartetto Giallo nasce nel 2017 da un’idea di Cesare Zanetti e trova la com-
pagine ideale con Rita Pepicelli, Valentina De Filippis e Marco Pennacchio, mu-
sicisti di diversa provenienza e di consolidata esperienza in campo orchestrale, 
didattico e concertistico.
Ci accomuna il profondo amore per la musica da camera, coltivato in un lungo 
percorso di perfezionamento con particolare predilezione per il quartetto d’ar-
chi, un sogno comune che trova la sua prospettiva nella passione per la ricerca 
di repertorio.
Filo conduttore dell’idea è un percorso basato sullo studio e l’approfondimento 
di un repertorio dai confini aperti, dove il grande patrimonio classico sia in 
dialogo con orizzonti musicali poco esplorati o addirittura inconsueti e inno-
vativi anche tramite strumenti plastici come la trascrizione, la composizione, la 
contaminazione.
Si forma così un bacino di materiali approfonditi e scelti con un occhio attento 
alla bellezza a cui attingere per comporre di volta in volta un’idea ispirata all’oc-
casione e al tempo in cui si svolge, ai luoghi, agli incontri.
Il programma è quindi in continua evoluzione ed è fortemente in relazione con 
il contesto.

IL QUARTETTO GIALLO
---------------
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Servizi Sociali
Cinzia Presti

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Durante l’emergenza Covid tutti noi abbiamo 
reagito alla situazione al meglio delle nostre 
capacità come volontari, come amministra-
tori, come medici, come infermieri perché 
la situazione lo imponeva e dovevamo fare 
qualcosa, dovevamo reagire. Ora l’emergenza 
sanitaria da Covid sta lentamente scemando, 
ma, il virus ha lasciato dietro di sé paure, so-
litudine e situazioni di abbandono. Gli osser-
vatori sociali stanno evidenziando l’aumento 
del disagio sociale, per esempio: persone an-
ziane rimaste sole che non ricevono la visita 
di alcun parente, famiglie in difficoltà econo-
mica o in difficoltà a causa dell’instaurarsi di 
malattie o di psicosi che si sono acutizzate 
durante l’isolamento e hanno reso le relazio-
ni all’interno della famiglia difficili. Anche 
nel nostro piccolo stiamo notando l’aumento 
della frequenza di queste situazioni. I casi/
situazioni che arrivano al servizio sociale 
sono di questo tipo e meritano una presa in 
carico mediante l’ascolto, la valutazione, la 
programmazione d’interventi e il monitorag-
gio. Abbiamo in carico situazioni di persone 
anziane bisognose di compagnia e di servizi; 
famiglie che combattono con patologie in-
validanti o patologie croniche degenerative; 
famiglie il cui equilibrio è venuto meno per 
tradizioni culturali che impongono delle re-
gole al limite della libertà d’espressione e di 
vita. Sono poche le armi che abbiamo a di-
sposizione ma cerchiamo di usare al meglio 
quelle che abbiamo; come il servizio SAD che 
è di aiuto alle persone e sostegno al care gi-
ver nelle cure igieniche favorendo la perma-
nenza al proprio domicilio alle persone non 
autosufficienti. Quest’anno sono state 12 le 
persone che ne hanno o ne stanno ancora 
usufruendo, ma sono in aumento le richieste 
e per questo prevediamo di aumentare le ore 
a disposizione per l’anno prossimo. La Misu-
ra B2 è una misura a favore delle persone con 
disabilità grave articolo 3 com.3 legge 104, in 
condizioni di non autosufficienza, nelle atti-
vità di vita quotidiana; sono fondi di ambito 
e la misura attivabile è un buono oppure un 
voucher assistenziale.
Per le persone più giovani è previsto un vou-
cher disabilità denominato: “Si fa insieme…” 
Sono progetti di inclusione sociale e di socia-
lizzazione che prevedono uscite sul territorio 
di gruppo o con il singolo accompagnati da un 
educatore, per promuovere la socializzazione. 
Quest’anno sono 3 i progetti attivi. 
Il Comune in questi anni ha sostenuto eco-
nomicamente la presenza dello psicologo 

nell’ambulatorio dei nostri medici di base; 
questa figura è risultata fondamentale per le 
problematiche nate in seguito all’isolamento 
imposto dalla pandemia. Lo psicologo è pre-
sente durante l’ambulatorio del medico di 
base in una giornata stabilita e se ci sono delle 
situazioni che meritano una presa in carico, 
lo psicologo inizia un percorso con le persone 
che ne sentono il bisogno. I medici di base ri-
tengono che la figura dello psicologo sia stata 
fondamentale in questo periodo storico e la 
richiesta è in continuo aumento.
L’assistenza educativa consiste nel program-
mare la presenza a scuola (di tutti i gradi, dalla 
scuola dell’infanzia alla scuola secondaria di 
secondo grado), di un educatore pedagogi-
co che accoglie il ragazzo nella scuola, lo so-
stiene, lo guida con strategie per superare le 
difficoltà di cui è affetto. La presa in carico è 
possibile alla luce di una certificazione dello 
specialista neuropsichiatra, il quale certifica la 
gravità della patologia di cui il ragazzo è affet-
to. Anche in questo ambito i ragazzi bisognosi 
di assistenza sono in aumento e le diagnosi 
sono sempre più gravi, il comune si impegna 
garantendo il massimo della copertura oraria 
secondo le disponibilità economiche previa 
valutazione dei singoli casi anche in collabo-
razione con la scuola e gli specialisti.
I servizi che il Comune mette a disposizione 
sono importanti e in alcuni casi fondamentali 
ma altrettanto importante è la presenza di una 
rete di volontariato che va coltivata ad alimen-
tata per far fronte alle carenze che il sistema 
può avere.
Il volontariato è l’anima di un paese e mi sento 
di ringraziare chi fin ora e nel futuro ha dedi-
catoun po’ del proprio tempo.

Notizie	dall’ambito:
L’anno del Covid è diventato una linea del 
tempo che distingue il pre-covid dal post-
covid, si sono prese delle decisioni anche a  
livello politico Europeo che cambiano e cam-
bieranno molto dei nostri servizi: il PNRR, il 
Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza è un 
pacchetto da 750 miliardi di euro concorda-
to con l’Unione Europea in risposta alla crisi 

pandemica che promuove la ripresa economi-
ca all’insegna della transizione ecologica, alla 
digitalizzazione, alla formazione e all’inclusio-
ne sociale e territoriale.
 6 sono le missioni in cui si articola: 
1) Digitalizzazione, innovazione, competitivi-
tà, cultura e turismo.
2) Rivoluzione verde e transizione ecologica.
3) Infrastrutture per una mobilità sostenibile.
 4) Istruzione e ricerca.
 5) Inclusione e coesione.
 6) Salute

Le Missioni 5 e 6 sono quelle che in Ambito 
sono state trattate

MISSIONE	5	INCLUSIONE	E	COESIONE:	
L’Ambito del Basso Sebino ha partecipato a di-
versi bandi insieme ad altri ambiti o comuni 
elaborando progetti secondo le indicazioni e 
le aree che il PNRR ha stabilito per migliorare 
o integrare i servizi del nostro territorio.
Per esempio:
•	 Con	la	Comunità	Montana	dei	Laghi	abbia-

mo concorso ad un progetto per il sostegno 
alla genitorialità e prevenzione della vulne-
rabilità delle famiglie e dei bambini. Il pro-
gramma è stato denominato PIPPI e prevede 
investimenti in servizi potenziando le ore di 
ADM, di psicologo, ecc.., per sostenere le fa-
miglie che stanno vivendo momenti di diffi-
coltà e prevenire l’allontanamento in case di 
comunità per i minori. (il fondo è di 211.500 
euro da utilizzare per 3 anni).

•	 Con	il	Comune	di	Albino	abbiamo	concorso	
al bando autonomia degli anziani non auto-
sufficienti fondo utilizzabile per ristruttura-
re un’abitazione (246.000 euro)

•	 Con	il	Consorzio	Servizi	Val	Cavallina	abbia-
mo concorso per il rafforzamento dei servizi 
sociali domiciliari, per garantire la dimissio-
ne anticipata e prevenire l’ospedalizzazione 
(330.000 euro).

•	 Con	il	Comune	di	Seriate	abbiamo	parteci-
pato per il rafforzamento dei servizi sociali 
e prevenzione del fenomeno del burn out 
negli operatori sociali (210.000 euro)

•	 Con	la	Comunità	Montana	dei	Laghi	abbia-
mo concorso per percorsi di autonomia per 
persone con disabilità, necessari per ristrut-
turare appartamenti da destinare a disabili 
(715.000 euro).

 
MISSIONE	6	SALUTE:
Le riforme e gli investimenti della Missione 6 
hanno due obiettivi principali:
1. Reti di prossimità, strutture intermedie e 

telemedicina per l’assistenza sanitaria ter-
ritoriale. 

2. Innovazione, ricerca e digitalizzazione del 
servizio sanitario nazionale. 
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I Punti fondamentali di questa riforma sono 
il potenziamento e la creazione di strutture e 
presidi territoriali, il potenziamento dell’as-
sistenza domiciliare, lo sviluppo della tele-
medicina e il miglioramento di tutti i servizi 
socio-sanitari. Verrà potenziato il servizio 
territoriale attraverso la realizzazione di nuo-
ve strutture o presidi più vicini al cittadino 
con la realizzazione delle Case di Comunità, 
Ospedali di Comunità e le Centrali Operative 
Territoriali per la presa in carico dei pazienti 
cronici e dei fragili. 
ASST Bergamo Est ha istituito tre Distretti:
•	 DISTRETTO	di	Seriate	e	Grumello	del	Monte.
•	 DISTRETTO	 della	 Valle	 Cavallina,	 Monte	

Bronzone-Basso Sebino, Alto Sebino.
•	 DISTRETTO	della	Valle	Seriana,	Valle	Seria-

na Superiore e Valle di Scalve.
I Distretti afferiscono alla Direzione Socio Sa-
nitaria.
Il nostro è: DISTRETTO della Valle Cavallina, 
Monte Bronzone Basso Sebino, Alto Sebino 
che ha come Direttrice: Dott.ssa Treu Sara. 
Sono state istituite sul nostro territorio Asst 
Bergamo est:
Case di Comunità (CdC), 
Ospedali di Comunità (OdC),
Centrali Operative Territoriali (COT), 
Infermiere di Famiglia e Comunità (IFeC),
Assistenza Domiciliare Integrata (ADI) 
Si configura così l’evoluzione del sistema ter-
ritoriale;  quello che oggi noi tutti conosciamo 
come ASL o distretto, ora diventerà Casa di 
Comunità all’interno della quale lavoreranno 
in modalità integrata e multidisciplinare tutti i 
professionisti, medici, infermieri, amministra-
tivi, assistenti sociali (di ASST e di Ambito/Co-
mune), per progettare ed erogare gli interventi 
a livello ambulatoriale e domiciliare, anche 
con l’ausilio della telemedicina. La Casa della 
Comunità erogherà servizi in favore di tutte le 
fasce di popolazione. La Casa della Comunità 
comprende il Punto Unico di accesso (PUA), il 
CUP, gli sportelli amministrativi di scelta e re-
voca e saranno costituiti:
•	 L’area	 dell’assistenza	 primaria:	 MMG/PLS,	

Continuità Assistenziale, Assistenza domici-
liare integrata (ADI), Infermiere di Famiglia 
e Comunità (IFeC). 

•	 L’Area	 della	 specialistica	 ambulatoriale	 e	
diagnostica di base (incluso punto prelievi): 
a regime per la maggior parte dedicate ai 
MMG/PLS appartenenti alla AFT afferenti, 
per prenotazioni in favore dei propri assistiti 
(pazienti cronici) 

•	 L’Area	 della	 prevenzione	 e	 promozione	 della	
salute: screening, profilassi vaccinale, sorve-
glianza malattie infettive (in collaborazione 
con Dipartimento Funzionale di prevenzione)

•	 L’	Area	dell’integrazione	con	i	servizi	sociali	
e con la comunità: progettazione integrata 

con Comuni e Ambiti per interventi di carat-
tere sociale e per la valorizzazione delle reti 
sociali informali; 

In caso di bisogno complesso si rimanda all’U-
nità di Valutazione Multidimensionale (VMD) 
composta da diverse figure professionali che 
definisce un percorso assistenziale individua-
le (PAI)
Che qualcosa si sta muovendo lo possiamo per-
cepire dal fatto che ogni tanto vediamo passa-
re per le strade del nostro paese le Infermiere 
di Famiglia e Comunità (IFeC). Il loro compito 
consiste nella presa in carico dei pazienti fra-
gili e cronici, nel facilitare l’accesso ai servizi 
territoriali già presenti, nella valutazione dei 
bisogni di salute della comunità e del singolo, 
nel fare educazione sanitaria e  terapeutica, 
nel progettare assistenza personalizzata degli 
interventi e attivazione delle risorse (reti), pro-
mozione della salute e prevenzione primaria, 
secondaria e terziaria, nel fare relazione d’aiuto 
ed educazione terapeutica con gli assistiti, della 
definizione di programmi di intervento basati 
su prove, nella partecipazione alla valutazione 
degli standard qualitativi per l’assistenza infer-
mieristica.
Inoltre la Casa della Comunità del nostro ter-
ritorio sorgerà a Sarnico; verrà ristrutturata 
un’ala dell’ospedale. Non ci sono ancora no-
tizie certe ma le scadenze dovranno essere 
rispettate secondo il PNRR. Aspettiamo ag-
giornamenti e saremo felici di avere questo 
servizio.

Vorrei anche portare a conoscenza, in breve, 
l’ultima novità nata, a seguito della disposi-
zione della Dgr XI/6762 di RL DEL 25/07/2022, 
dall’Assemblea dei sindaci in merito al Piano 
di Zona che ha dovuto attuare il regolamento 
di funzionamento di:
•	 Della	 conferenza	 dei	 Sindaci	 ASST	 BER-

GAMO EST, di cui il neo eletto Presidente 
è il Vice sindaco di Seriate Cortesi Gabriele 
e vice presidente è il sindaco di Gandosso 
Maffi Alberto  eletti in data 19/10/2022

•	 Del	collegio	dei	Sindaci
•	 Del	consiglio	di	rappresentanza	dei	Sindaci
•	 Dell’assemblea	dei	Sindaci	del	Distretto	
•	 Dell’assemblea	dei	Sindaci	del	Piano	di	Zona	

del Basso Sebino

Questa nuova organizzazione del consiglio 
dei sindaci diviso per distretti (Asst Bergamo 
Est, Asst Bergamo) Ovest e Asst Bergamo per-
metterà di raggiungere in modo più capillare 
i bisogni dei diversi territori. Saranno i nostri 
Sindaci a rappresentarci ai vari tavoli istituzio-
nali e di vario livello a per dare voce ai bisogni 
dei territori di confine.

Auguro a tutti un buon lavoro!

Adrara:
un aiuto alla 
realtà ucraina
di Eleonora Plebani

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A quasi dieci  mesi dall’invasione russa dell’U-
craina, gli effetti della guerra sulle persone 
sono devastanti. Ai milioni di sfollati interni 
(un numero incerto ed in continuo aggiorna-
mento) si aggiungono i 10 milioni di persone 
che hanno già lasciato il proprio paese, quasi 
tutti verso l’Unione Europea.
Dall’inizio dell’emergenza molti paesi euro-
pei, diversamente dalla crisi dei rifugiati del 
2015, hanno aperto le loro le frontiere  con l’U-
craina   e gli Stati Ue hanno adottato misure 
eccezionali per accogliere chi fugge. 
Quella degli ucraini è una situazione molto 
diversa rispetto a quella osservata negli ultimi 
anni. Oltre a non aver bisogno del visto per una 
permanenza  fino a tre mesi, i cittadini ucraini 
possono richiedere un permesso temporaneo 
di un anno (prorogabile fino a due, di sei mesi 
in sei mesi ) e possono entrare nel sistema di 
accoglienza senza essere richiedenti asilo.

In Italia il sistema di accoglienza statale, già 
frammentato prima dell’emergenza, non è 
in grado di dare delle risposte omogenee , 
anche per questo si fa affidamento princi-
palmente sulla forza delle associazioni, del 
terzo settore e delle famiglie.
In linea generale, l’impostazione messa in 
campo è la seguente: i profughi, una volta 
superato il confine, devono rivolgersi alle 
Prefetture che a loro volta gestiscono la rete 
di accoglienza con i responsabili di coope-
rative sociali e con le famiglie. Alcuni pro-
fughi vengono inviati ai centri, altri trovano 
ospitalità nelle famiglie italiane , altri ancora 
non passano per i canali ufficiali e vengono 
ospitati principalmente dagli ucraini che già 
vivono in Italia,  perché  in Italia c’è la più 
grande comunità ucraina d’Europa : 248mila 
persone.
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Anche Adrara San Martino ha deciso di “fare 
la sua parte” e di sostenere il progetto della 
cooperativa Cascina Clarabella  che si chia-
ma “insieme per dare un aiuto agli ucraini”.
In che modo ? Dicendo  semplicemente  “sì” 
ad una richiesta di aiuto, senza pensarci 
molto, senza sapere esattamente cosa fare, 
senza sapere quali possano essere gli svilup-
pi futuri, senza valutare quante risorse pos-
sano servire per la loro accoglienza – queste 
sono le parole del presidente della coopera-
tiva  Andrea Rossi. 

E  “sì” è stata anche la risposta di alcune 
famiglie del nostro paese ad un messaggio 
che il nostro sindaco Sergio Capoferri ha 
inoltrato ai vari gruppi di Adrara San Mar-
tino: il  messaggio chiedeva la disponibilità 
di alloggiare mamme con i loro figli  per un 
periodo di tempo non prestabilito ma tutto 
in accordo con Prefettura e ATS.
Nel nostro paese attualmente ci sono 9 ucrai-
ni, 3 signore adulte e 6 ragazzi minorenni.
Sono ospitati dal mese di maggio presso le 
famiglie di Vicini Alessio e Delia Bresciani  e 
di Gianpaolo Micheli.
L’obiettivo era  offrire un aiuto  concreto ed 
immediato ai rifugiati e trovare per loro una 
integrazione diffusa nel territorio.
Ad oggi possiamo affermare che questo 
obiettivo è stato raggiunto, infatti una mam-
ma ucraina e i suoi due figli hanno manife-
stato il desiderio di rimanere ma con una 
lora autonomia economica.
Il comune ha messo loro a disposizione un 
appartamento delle case popolari dove an-
dranno a vivere e i ragazzi. Nel frattempo 
diventati maggiorenni stanno svolgendo un 
tirocinio lavorativo in una azienda di Adrara.
L’emergenza purtroppo non è terminata, 
anzi con l’inverno sembra aumentato il flus-
so di persone che stanno per lasciare il paese 
martoriato dalla guerra, quindi se necessa-
rio il nostro comune e la nostra popolazione 
risponderà ancora una volta con un “si”.

Siamo certi che alle  famiglie che si sono già 
offerte per dare una mano alla popolazione 
ucraina travolta dalla guerra, se ne aggiun-
geranno altre e ancora una volta il nostro 
paese conferma il proprio ruolo determi-
nante nell’assistenza e nella solidarietà.

Campo Sportivo 
Comunale: 
lavori svolti e 
stagione 
2022/2023
di Marco Vicini

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

È dalla scorsa estate che il campo sportivo 
di Adrara è tornato a brillare di un bel verde 
acceso, e nei sabati pomeriggio degli ultimi 
mesi voci, luci, rumori di scarpini e palloni 
sono tornati ad accendere il weekend adra-
rese, riportandoci finalmente a una situazio-
ne pre-pandemia.
Per raggiungere questa calorosa atmosfera è 
però doveroso fare qualche passo indietro, 
a partire purtroppo dagli anni bui e incer-
ti del Coronavirus, che hanno contribuito 
all’arresto delle attività e alla rinuncia della 
gestione da parte della U.S.D. Adrarese, con 
il conseguente abbandono della struttura 
sportiva fino alla scorsa primavera. Solo nel 
giugno 2021 infatti, il Comune ha stipulato 
una convenzione per la gestione del campo 
sportivo con il Gruppo Sportivo Adrara, che, 
di concerto con l’amministrazione, ha da 
subito iniziato una serie di opere manuten-
tive e di ripristino dell’area. 

Manutenzione	e	ripristino
lavori	svolti	
La prima fase dei lavori ha preso il via nell’e-
state 2021, subito prima dell’inizio del cam-
pionato 2021/2022, per il quale purtroppo 
il campo sportivo non era ancora agibile. 
Nella fattispecie si sono rese necessarie nu-
merose opere, a partire dal taglio e dalla 
manutenzione di alberi e arbusti nella zona 
del campo che affaccia sulle coperture degli 
stabilimenti produttivi. Interessata da un 
cedimento del terreno, quest’area necessita-
va inoltre del ripristino di uno dei fari dell’il-
luminazione, inclinato a causa del dissesto, 
e della sistemazione della panchina ospiti 
(ottenuta tramite il rifacimento delle fonda-
zioni e con il sostegno di una struttura me-
tallica a sbalzo).
Nel corso del 2022 si sono invece adottate al-
tre misure al fine di migliorare le condizioni 
del campo da gioco: lungo la fascia che ospi-
ta le panchine è stata innalzata la rete peri-
metrale del campo di 2m d’altezza x 100m di 
lunghezza, garantendo così una maggiore 
protezione e un recupero palloni immedia-
to; sono state ritinteggiate le porte da calcio 

e sostituite le relative reti; sono stati perfe-
zionati i vani sotto il muro di sostegno in 
fondo al campo, attraverso un massetto in 
calcestruzzo che ne ha stabilizzato il piano 
di calpestio; ed è stata programmata e messa 
in opera la manutenzione del manto erboso, 
unitamente al rinnovo dell’impianto di irri-
gazione (riattivando anche il collegamento 
con l’acquedotto di via Papa Giovanni XXIII) 
tramite l’intervento di aziende specializzate.
Ad integrazione di questi lavori, e insieme 
alle opere di urbanizzazione per la piaz-
zola ecologica, si è provveduto a realizzare 
un nuovo accesso carrabile e pedonale alla 
zona spogliatoi, e due nuovi cancelli per 
l’accesso dei mezzi di soccorso: uno diretto 
al campo da gioco, accanto all’entrata della 
piazzola, e l’altro accanto a quello pedona-
le per l’accesso atleti (dove è stata installata 
anche una griglia per lo scarico delle acque 
meteoriche).
A miglioramento dei locali spogliatoi si è in-
vestito invece nel rinnovo di impianto idrau-
lico e caldaia con l’introduzione di un nuovo 
boiler più prestante (a sostituzione dei due 
precedenti); si è realizzato un nuovo locale 
contatori nelle adiacenze; si è provveduto 
alla sistemazione e al riordino del magaz-
zino e alla tinteggiatura di locali spogliatoi, 
sede arbitro e ufficio amministrativo; e al 
completamento delle scale di accesso agli 
spogliatoi tramite una pavimentazione a la-
stre di porfido.
Al fine di ottenere una riqualificazione più 
completa possibile sono state apportate in-
fine alcune migliorie anche alla zona spet-
tatori, tra cui la copertura delle scale per 
permettere l’accesso alla nuova terrazza; il 
posizionamento dei parapetti, e la tinteggia-
tura delle ringhiere di fronte alle gradinate.
Tutti gli interventi svolti sono stati fonda-
mentali per il ripristino della struttura spor-
tiva, obiettivo fondamentale della gestione 
GSA, che ha ancora in programma, insie-
me all’Amministrazione Comunale, il com-
pletamento del locale tecnico e dei relativi 
quadri elettrici e il perfezionamento della 
terrazza soprastante i locali spogliatoi con la 
realizzazione dei bagni per il pubblico e di 
un’area coperta polifunzionale. 

La	stagione	2021/2022
Il GSA si è attivato non solo a livello pratico, 
seguendo e partecipando ai lavori manuten-
tivi, ma anche a livello organizzativo, garan-
tendo la possibilità ai più piccoli di praticare 
attività sportiva già dallo scorso anno, no-
nostante i tempi ancora incerti per via delle 
ultime restrizioni pandemiche.
La stagione 2021/2022 ha avviato così una 
stretta cooperazione con l’U.S. Viadanica, 
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che ha ospitato le squadre delle categorie 
di Scuola calcio, Pulcini, Esordienti e Giova-
nissimi, sia per allenamenti che partite sul 
campo sportivo di Viadanica (ad eccezione 
dei Giovanissimi che hanno disputato gli 
incontri a Villongo a causa delle dimensioni 
troppo ridotte del campo). Con questa sta-
gione pilota è partita la collaborazione GSA 
- U.S. Viadanica e si è così concluso lo scorso 
campionato.

La	stagione	2022/2023
Il 2022, forte della sinergia instaurata la 
stagione precedente con la società di Via-
danica e dell’avvento del nuovo progetto 
Virtus Adrara, complice anche l’agibilità 
del campo sportivo, è subito partito con i 
migliori auspici. Le categorie attive per la 
stagione 2022/2023 sono: Primi calci (Clas-
si 2016 – 2017), Mini Pulcini (Classi 2013 – 
2014 – 2015), Esordienti (Classi 2011 – 2012) 
e Giovanissimi (Classi 2009 – 2010), con la 
denominazione delle squadre U.S. Viadani-
ca/Adrara (come in precedenza), e la cate-
goria Dilettanti a 11 iscritta al campionato 
C.S.I. come Virtus Adrara. Con la disponi-
bilità della struttura rinnovata, il palinsesto 
di allenamenti e incontri è rimasto invariato 
ad eccezione della categoria Giovanissimi, 
che ora può svolgere gli incontri ad Adrara, 
e dell’inserimento nell’organico della Virtus, 
squadra che nasce da un progetto di giovani 
adraresi.

Il	progetto	Virtus

In una serata tra amici di inizio 2022 come 
tante altre, tra un discorso e l’altro nasce 
l’idea di formare una nuova squadra con i 
ragazzi che prima della pandemia avevano 
terminato il campionato di Allievi C.S.I. (con 
la precedente società U.S.D. Adrarese) e che 
non avevano più la possibilità di giocare. 
Oltre a questo gruppo si è coinvolto altri at-
leti adraresi che non trovavano spazio nelle 
squadre fuori paese dove militavano, e con 
loro altri ragazzi di alcune realtà limitrofe 

che volevano cambiare ambiente e sposare 
un nuovo progetto.
A febbraio il gruppo di organizzatori con-
tatta il GSA, che accoglie da subito l’idea 
di avere una nuova squadra nell’organi-
co, rimandando però la decisione anche 
all’Amministrazione Comunale, che confer-
ma l’appoggio al progetto e la disponibilità 
della struttura già dopo un primo incontro 
con l’assessore allo Sport. Dalla primavera 
2022 il Comune con il GSA si attiva quin-
di per ultimare i lavori e rendere il campo 
sportivo agibile, mentre iniziano una serie 
di riunioni tra il gruppo organizzativo della 
Virtus e il Gruppo Sportivo Adrara, al fine di 
comprendere l’entità della spesa, gli obbli-
ghi da assolvere e la prassi per formalizzare 
la creazione della squadra e l’iscrizione al 
campionato. 
Individuate le esigenze economiche, alcu-
ni sponsor locali (Azzurra Building S.r.l., 
Ca.Do.R. S.n.c., Mongodi S.r.l. e Artigianle-
gno S.r.l.) si sono resi subito disponibili a 
finanziare le spese necessarie. Con loro una 
società polisportiva di Cividino ha agevolato 
i ragazzi nella gestione delle pratiche ammi-
nistrative e burocratiche portando alla na-
scita della Virtus, una squadra di giovani di 
Adrara per Adrara.
È con questi presupposti che gli organizzato-
ri, percependo in questo inizio un riscontro 
positivo nel paese, guardano già alla prossi-
ma stagione, puntando in futuro all’iscrizio-
ne ad un campionato F.I.G.C. che manca da 
diversi anni. Unitamente a questo prospetto 
e con il fervore dell’iniziativa, sta nascendo 
anche la volontà di costruire e organizzare 
una società calcistica che possa diventare 
un punto di riferimento per il paese, che, 

continuando la collaborazione iniziata con 
l’U.S. Viadanica e con la condivisione e l’ap-
poggio della comunità, possa lavorare con 
un progetto a lungo termine, mirando così 
alla piena ripartenza delle attività sportive 
locali. 
Si unisce a questa visione anche il GSA che, 
entusiasta della proposta, sottolinea come 
le opere realizzate fino ad oggi avessero pro-
prio l’obiettivo di ripristinare la struttura e il 
campo sportivo per programmare e permet-
tere a una nuova realtà di intraprendere un 
percorso pluriennale e ben organizzato. 
Ci si augura che il ritorno sul campo di Adrara 
dei Giovanissimi e l’avvento della Virtus possa 
riportare vigore all’entusiasmo forzatamente 
accantonato nei cupi anni della pandemia, e 
unitamente possa essere l’impulso per la na-
scita di una nuova fase per la gestione e per la 
vita del nostro campo sportivo.
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Cent’anni 
suonati
di Michele Maffeis

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

L’anniversario che la nostra banda quest’an-
no ha festeggiato è una ricorrenza importan-
te, è un traguardo significativo che dimostra 
il suo radicamento nella nostra comunità. 
Cento anni fa fu costituito ad Adrara un pri-
mo gruppo musicale, sostenuto dal parroco 
di allora e portato avanti grazie alla dedizio-
ne del suo maestro a alla disponibilità dei 
primi musicanti. 
È iniziata così la bella storia della nostra 
banda che, dalla prima esecuzione pubbli-
ca per la festa della Costa nel settembre del 
1922 fino al concerto di Natale dello scorso 
17 dicembre 2022, ha accompagnato con le 
sue note, per cento anni, i momenti più im-
portanti della nostra comunità. 
Dopo la sua fondazione, la vita del nostro 
corpo musicale è continuata senza interru-
zioni nei decenni successivi. Tanti sono stati 
i giovani di Adrara che si sono avvicinati alla 
musica e allo studio di uno strumento musi-
cale entrando nella banda. Tutti i musicanti, 
sia chi vi ha preso parte per poco tempo sia 
coloro che vi sono rimasti più a lungo, han-
no contribuito con il proprio impegno e la 
propria passione a mantenere attivo fino ad 
oggi il Corpo Musicale, che dopo la morte di 
Angelo Maffeis, suo fondatore, a lui fu inti-
tolato.  
A tutti coloro che si sono succeduti nei de-

cenni la banda ha trasmesso attraverso la 
musica i valori dell’impegno, dell’amicizia, 
della condivisione di obiettivi e di soddisfa-
zioni, dell’importanza di un lavoro metodico 
e serio per migliorarsi e per progredire. Per 
cento anni la musica della nostra banda è 
stata la colonna sonora di commemorazioni 
e feste civili, di cortei e cerimonie religiose, 
di momenti di svago e di intrattenimento. Le 
circostanze più belle e significative che han-
no coinvolto la nostra comunità sono state 
sempre accompagnate e valorizzate dalla 
banda, che rappresenta per il nostro paese 
un valore aggiunto e una ricchezza per la 
comunità. Per il centenario è stato prepara-
to un libro commemorativo, a disposizione 

di chi ne fa richiesta, per far conoscere agli 
adraresi di oggi la storia della banda e del 
suo legame con Adrara.
Noi, che abbiamo raccolto l’eredità di chi ci 
ha preceduti, abbiamo il compito di soste-
nere il corpo musicale, per fare in modo che 
anche in futuro continui a diffondere le sue 
note ad Adrara e possa proseguire nell’edu-
care i nostri giovani alla bellezza della mu-
sica.
Il nostro paese continuerà così a distinguer-
si per la sua rilevante vocazione musicale 
– oltre alla banda, anche il Coro Adrara e il 
concorso per oboe “Ferlendis” sono impor-
tanti realtà presenti – e per la valorizzazione 
delle sue tradizioni. 
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Il curato
Don Franco
di Sergio Capoferri

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Don Franco Besenzoni è nato a Sarnico nel 
1931 ed è stato ordinato Sacerdote a 24 anni: 
l’anno successivo, nel 1956 è diventato il cu-
rato di Adrara San Martino dove è rimasto 
fino al 1968. Il parroco di Adrara era allo-
ra don Giovanni Baldini che nel 1966 lasciò 
il posto a don Arturo Colosio che divenne 
il nuovo parroco fino al 1982. Quando don 
Franco inizia il suo percorso sacerdotale ad 
Adrara, io avevo 7 anni e non ero in grado di 
capire subito l’importanza di questo arrivo: 
mi son reso conto solo crescendo e frequen-
tandolo, durante i dodici anni della sua per-
manenza, che era una persona speciale, dal 
cuore grande e un’intelligenza acuta con cui 
si rapportava con tutti i suoi parrocchiani. 

Aveva un’attenzione particolare per tutti, per 
gli adulti per gli anziani con cui molto rispet-
tosamente amava scherzare, ma soprattutto
per i ragazzi e i giovani. Era un sacerdote 
molto all’avanguardia, forse troppo per quei 
tempi, che parlava un linguaggio schietto 
e chiaro ma poco comprensibile per alcune 
persone, anche in alto, che non si rendevano 
conto che senza un forte cambiamento e sen-
za Sacerdoti come lui la chiesa avrebbe perso 
il contatto con i giovani, quei giovani cui lui 
con tanto amore ed entusiasmo si dedicava 
con tutto sé stesso, coinvolgendoli non solo 
dal pulpito. Don Franco aveva una forte per-
sonalità, amava andare contro corrente, fuori 
dagli schemi canonici: lo sapeva fare benis-
simo e lo insegnava ai giovani per abituarli a 
ragionare con la propria testa e conquistare 
così la coscienza di sé stessi, la propria libertà 
e la propria indipendenza intellettuale. Don 
Franco, pur restando la nostra guida, si met-

teva spesso al pari di noi giovani e noi ci rico-
noscevamo in lui, andavamo da lui perché ci 
stimolava, ci comprendeva, ci insegnava.
Aveva la capacità di farci riflettere su ogni ar-
gomento, riuniti in chiesa o in casa sua, dove 
abitava con la mamma Dora, magari di fronte 
a un vassoio di pasticcini, che allora era una 
rara prelibatezza, o con il registratore a bobi-
ne che lui aveva acquistato per farci cantare; 
ogni incontro era l’occasione per aprire una 
discussione sulla fede o sui rapporti tra di 
noi o sulla scelta di un’iniziativa da portare 
avanti per la comunità o nell’ambito della ca-
techesi. Erano sempre discussioni costruttive 
e partecipate da tutti perché lui ci insegnava 
ad esprimerci superando l’imbarazzo delle 
prime volte. In particolare ricordo che don 
Franco ci portava a una visione sul significa-
to della fede che doveva andare ben oltre gli 
atti liturgici che spesso, almeno a quei tempi, 
venivano da molti considerati unica testimo-
nianza e certezza della fede in Dio. Un gior-
no ci ha detto che per credere in Dio non era 
necessario andare in chiesa: un’affermazione 
scioccante sessant’anni fa, ma anche una 
provocazione per farci capire che non era ne-
cessario ma soprattutto non era sufficiente! 
Tutto ciò ci ha fatto crescere, maturare e ci ha 
reso consapevoli dell’importanza di una fede 
all’interno della quale noi dovevamo essere 
protagonisti. Con lui curato, Adrara ha vissu-
to un periodo di grande intensità che ha la-
sciato il segno tracciando una via che ancora 
oggi, almeno per me, è ben chiara e definita. 
Sarebbe stato bello se don Franco fosse rima-
sto con noi ben oltre il 1968 ma, purtroppo, 
ordini superiori lo hanno trasferito lontano 
da Adrara: è stato un grande dispiacere per 
tutto soprattutto anche per quegli adulti e 
anziani che ne avevano compreso le qualità. 
Sicuramente a soffrire maggiormente di ciò 
sarà stato proprio lui.

“Oggi don Franco ti trovi sicuramente dove 
meriti, nel paradiso che chissà quante volte 
hai nominato e hai visto a modo tuo, forse 
senza angeli ma immerso nella luce di Dio che 
tu hai così degnamente servito.
A te un abbraccio pieno d’affetto da parte mia, 
dei tuoi giovani e di tutte le persone che ad 
Adrara ti hanno voluto bene.”

Una biblioteca 
da vivere
di Giorgia Latini

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Dopo lo stop obbligato a causa della pande-
mia la biblioteca è finalmente tornata a vi-
vere! Servono due ingredienti: le persone e i 
libri, il resto…venite a scoprirlo. Vi aspettia-
mo in Piazza Umberto I il martedì e giovedì 
pomeriggio dalle 14.00 alle 18.30 e il sabato 
mattina dalle 9.30 alle 12.30. Dal 1° giugno in-
vece verrà applicato l’orario estivo, martedì e 
giovedì dalle 15.00 alle 19.30 e sabato mattina 
sempre dalle 9.30 alle 12.30.
Scoprirete che la biblioteca non è affatto un 
posto noioso, anzi, con i suoi circa 6000 vo-
lumi, è in grado di soddisfare tutte le vostre 
curiosità su qualsiasi argomento e la bibliote-
caria vi aiuterà nella ricerca. 
Ho bisogno di un libro, ma ad Adrara non c’è, 
come faccio? E’ possibile prenotarlo e farlo 
arrivare in biblioteca da un’altra biblioteca 
della provincia tramite il servizio gratuito (si 
esatto, gratuito) di interprestito.
Adori gli ebook? Nessun problema! In biblio-
teca potrai richiedere le credenziali per ac-
cedere alla piattaforma MediaLibrary da cui 
poter scaricare ebook, audiolibri e tanto altro 
gratuitamente. In biblioteca potrete inoltre 
avere accesso a Internet grazie a due posta-
zioni fisse di PC. Al primo piano è disponibi-
le un’aula studio ma solo per i maggiorenni, 
mentre i più piccini potranno usufruire dello 
spazio a loro dedicato al piano terreno. 
Per i bambini dai 6 anni è inoltre attivo il pro-
getto DigEducati finalizzato a creare in biblio-
teca un vero e proprio punto di riferimento 
per tutte le esigenze legate al mondo del digi-
tale e aiutare i più piccoli a conoscere il funzio-
namento di un PC, il mondo di internet e dei 
nuovi media in sicurezza e divertendosi.
La biblioteca non è solo un luogo fisico e nel 
2022 si è spostata parecchio grazie agli in-
contri di promozione alla lettura dedicati ai 
bambini. E’ andata a scuola dagli alunni di 
elementari e medie, dai bambini della scuola 
dell’infanzia, al Passatempo con il progetto 
“Libri a colazione” e ha portato le sue bellissi-
me storie all’aperto con “Libri sotto l’albero” 
durante il periodo estivo. Ma non solo! Vi sarà 
capitato magari di incontrare la bibliotecaria 
alla festa di San Rocchino e alla festa patrona-
le di San Martino…insomma, dove c’è comu-
nità, lì troverete la biblioteca che continuerà 
ad aspettarvi anche il prossimo anno e a rega-
larvi tante novità.
Per rimanere aggiornati sulle attività orga-
nizzate potete seguire 

Facebook:	Biblioteca	Adrara	San	Martino
Instagram:	biblioadrarasanmartino
Il	sito	della	rete	Bibliotecaria	bergamasca	
www.rbbg.it.

Per	qualsiasi	necessità	potete	contatta-
re	la	biblioteca	ai	seguenti	recapiti:
-	telefono	035934455	in	orario	di	apertura
-	mail:	biblioteca.asm@tiscali.it 
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Delibere di Giunta Comunale
28/11/22 APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) E SCHEMA BILANCIO DI PREVISIONE 2023-2025.
28/11/22 FABBISOGNO DEL PERSONALE TRIENNIO 2023-25 E RIDETERMINAZIONE DELLA STRUTTURA ORGANIZZATIVA.
28/11/22 SERVIZI A DOMANDA INDIVIDUALE - DEFINIZIONE DEI COSTI COMPLESSIVI E DELLE TARIFFE E CONTRIBUZIONI PER L’ANNO 2023.
28/11/22 PROVENTI DELLE SANZIONI AMMINISTRATIVE PER LA VIOLAZIONE DEL CODICE DELLA STRADA - DETERMINAZIONE E DESTINAZIONE - ANNO 2023.
28/11/22 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 26 del 28/11/2022.
28/11/22 EMERGENZA UCRAINA - ASSEGNAZIONE ALLOGGI ALLA COOPERATIVA CLARABELLA.
21/11/22 RINNOVO CONVENZIONE CON L’ASSOCIAZIONE SANMARTINO EVENTS PER LA PROGRAMMAZIONE E GESTIONE DELLE MANIFESTAZIONI CULTURALI E TURISTICHE PER IL PERIODO 2023-2025.
21/11/22 APPROVAZIONE CONVENZIONE CON CENTRO PROVINCIALE PER ADULTI (C.P.I.A. 1) PER ATTIVAZIONE CORSO D’ITALIANO L2 PER LE DONNE STRANIERE
07/11/22 AUTORIZZAZIONE SOTTOSCRIZIONE CONTRATTO DECENTRATO ANNO 2022.
24/10/22 APPLICAZIONE ART. 5 L. 31/08/2022 N. 130 DEFINIZIONE CONTENZIOSO DI CUI ALLA DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N. 56 DEL 20.09.2021 IN MATERIA DI ACCERTAMENTO IVA.
24/10/22 REVOCA PROPRIA DELIBERAZIONE N. 49 DEL 03/10/2022.
24/10/22 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 56 DEL 24.10.2022
24/10/22 QUINTA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022/2024 E NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 2022/2024.
03/10/22 DEFINIZIONE COSTO DI RILASCIO LISTE ELETTORALI A SOGGETTI LEGITTIMATI
03/10/22 PARTECIPAZIONE DEL COMUNE DI ADRARA SAN MARTINO AGLI AVVISI DI DIGITALIZZAZIONE A VALERE SULLE RISORSE DEL PNRR PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA
03/10/22 ASSEGNAZIONE PREMIO AL MERITO ANNO SCOLASTICO 2021/2022
03/10/22 ATTO DI INDIRIZZO IN MERITO ALL’ASSEGNAZIONE DI CONTRIBUTO ALLE FAMIGLIE PER COMPARTECIPAZIONE SPESA SOMMINISTRAZIONE PASTI (MENSA SCOLASTICA) CONFERMA PER ANNO 

SCOLASTICO 2022/2023
03/10/22 RINNOVO SCHEMA DI CONVENZIONE CON IL COMUNE DI GRONE PER SERVIZIO DI RACCOLTA E SMALTIMENTO RIFIUTI SOLIDI URBANI E SPAZZAMENTO NEVE IN LOCALITA’ COLLI DI SAN FERMO E 

PROVVEDIMENTI CONSEGUENTI
03/10/22 APPROVAZIONE SCHEMA DI AVVISO PUBBLICO FINALIZZATO ALLA RICERCA DI SPONSOR PER IL RIMODELLAMENTO MORFOLOGICO E RIQUALIFICAZIONE DELLA VALGUIO
03/10/22 AUTORIZZAZIONE AL SINDACO A RESISTERE AL RICORSO PROPOSTO DA PRIVATO AVANTI AL GIUDICE DI PACE DI GRUMELLO DEL MONTE
05/09/22 APPROVAZIONE PROGETTI PER L’ATTIVAZIONE DI SERVIZI INERENTI L’ATTIVITA’ SCOLASTICA PER L’A.S. 2022/23.
05/09/22 APPROVAZIONE PROGETTI DI UTILITA’ COLLETTIVA (PUC) - LEGGE 28 MARZO 2019, N. 26 “DISPOSIZIONI IN MATERIA DI CITTADINANZA E DI PENSIONI”
05/09/22 CONFERMA ORGANIZZAZIONE SERVIZIO DI TRASPORTO SCOLASTICO A.S.2022/2023
02/09/22 PROPAGANDA ELETTORALE. DELIMITAZIONE, RIPARTIZIONE E ASSEGANZIONE DEGLI SPAZI PER AFFISSIONI DI PROPAGANDA PER LE ELEZIONI DEL SENATO DELLA REPUBBLICA DEL 25 SETTEMBRE 2022
02/09/22 PROPAGANDA ELETTORALE. DELIMITAZIONE, RIPARTIZIONE E ASSEGNAZIONE DEGLI SPAZI PER AFFISSIONI DI PROPAGANDA PER LE ELEZIONI DELLA CAMERA DEI DEPUTATI DEL 25 SETTEMBRE 2022
23/08/22 PROPAGANDA ELETTORALE. DESIGNAZIONE DEGLI SPAZI RISERVATI ALLA PROPAGANDA PER LE ELEZIONI DELLA CAMERA DEI DEPUTATI E DEL SENATO DELLA REPUBBLICA DEL 25 SETTEMBRE 2022
03/08/22 ASSEGNAZIONE DI UN CONTRIBUTO STRAORDINARIO ALLA PARROCCHIA DI ADRARA SAN MARTINO ED ALLA SCUOLA DELL’INFANZIA PER LA REALIZZAZIONE DEI CENTRI ESTIVI 2022
03/08/22 FONDO SALARIO ACCESSORIO ANNO 2022 - LINEE DI INDIRIZZO PER LA CONTRATTAZIONE
03/08/22 DETERMINAZIONE DEL TERMINE PER LA CONCLUSIONE DEL PROCEDIMENTO AMMINISTRATIVO RELATIVO AL RICONOSCIMENTO DELLA CITTADINANZA IURE SANGUINIS
03/08/22 APPROVAZIONE SCARTO PATRIMONIO LIBRARIO DELLA BIBLIOTECA COMIUNALE
03/08/22 APPROVAZIONE PROGETTO DEFINITIVO ESECUTIVO DEI LAVORI DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA E MESSA IN SICUREZZA DELLE STRADE COMUNALI - CUP: F57H22002050005
25/07/22 APPROVAZIONE PROGETTO A FAVORE DELL’UTENTE ISCRITTO AL CODICE PRIVACY AL N.115
25/07/22 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 13 DEL 25.07.2022 E DELIBERAZIONE DI GIUNTA 

COMUNALE N. 35 DEL 25.07.2022.
25/07/22 QUARTA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024
18/07/22 AUTORIZZAZIONE AL SINDACO A RESISTERE A RICORSI PROPOSTI DA PRIVATI AVANTI AL GIUDICE DI PACE DI GRUMELLO DEL MONTE.
18/07/22 APPROVAZIONE SCHEMA DI DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE ( D.U.P.) 2023-2025.
11/07/22 VERBALE DI VERIFICA DELLO SCHEDARIO ELETTORALE LUGLIO 2022
11/07/22 APPROVAZIONE PROGETTO DEFINITIVO-ESECUTIVO DELLE OPERE DI MANUTENZIONE STRAORDINARIA VIABILITA’ COMUNALE - CUP: F57H22001980001
28/06/22 CONFERMA INIZIATIVA PREMIO AL MERITO SCOLASTICO A.S.2021/2022
28/06/22 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N.28 DEL 28.06.2022.
28/06/22 SECONDA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022/2024 E NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 2022/2024
30/05/22 APPROVAZIONE SCHEMA DI COMODATO GRATUITO DEI LOCALI DEL CENTRO DI RACCOLTA RIFIUTI AD AREA21 SOCIETA’ COOPERATIVA SOCIALE.
30/05/22 APPROVAZIONE RENDICONTO PER MAGGIORI ONERI SOSTENUTI DAI COMUNI PER ATTIVITA’ DI GESTIONE BONUS ENERGETICO ED IDRICO ANNO 2019
11/05/22 PROPAGANDA ELETTORALE. RIPARTIZIONE E ASSEGNAZIONE DEGLI SPAZI PER AFFISSIONI DI PROPAGANDA PER LA CONSULTAZIONE REFERENDARIA DEL 12 GIUGNO 2022
11/05/22 PROPAGANDA ELETTORALE. DESIGNAZIONE E DELIMITAZIONE DEGLI SPAZI RISERVATI ALLA PROPAGANDA ELETTORALE PER LE CONSULTAZIONI ELETTORALI DEL 12 GIUGNO 2022
09/05/22 GIUDIZIO DI GLOBALITA’ PER LA MODIFICA DEL TIPO DI INTERVENTO DA GRADO 3° A GRADO 5°
09/05/22 APPROVAZIONE DEL REGOLAMENTO PER IL FUNZIONAMENTO DELLA GIUNTA COMUNALE
29/04/22 PIANO TRIENNALE DI PREVENZIONE DELLA CORRUZIONE E PER LA TRASPARENZA 2022-2024 (LEGGE 6 NOVEMBRE 2012 N. 190): APPROVAZIONE
11/04/22 AUTORIZZAZIONE AL SINDACO A PROPORRE RICORSO AVANTI AL TRIBUNALE DI BERGAMO PER DECRETO INGIUNTIVO.
11/04/22 DETERMINAZIONE AMMONTARE DELLE SPESE DI ACCERTAMENTO, PROCEDIMENTO E NOTIFICAZIONE DELLE VIOLAZIONI AMMINISTRATIVE
11/04/22 APPROVAZIONE PROGETTO ESECUTIVO INTERVENTO DI AMPLIAMENTO IMPIANTO DI VIDEOSORVEGLIANZA - LAVORI DI COMPLETAMENTO. CUP F51C21000000004
30/03/22 APPROVAZIONE RELAZIONE DELLA GESTIONE COMUNALE E DELLA PROPOSTA DI RENDICONTO DELL’ANNO 2021 AI SENSI DEGLI ARTT. 151 E 227 DEL TUEL D. LGS. 267/2000.
21/03/22 DELIBERA ARERA N. 15/2022 QUALITA’ DEL SERVIZIO DI GESTIONE DEI RIFIUTI URBANI. INDIVIDUAZIONE POSIZIONAMENTO NELLA MATRICE DEGLI SCHEMI REGOLATORI. ART.3 ALLEGATO A “TQRIF”.
21/03/22 APPROVAZIONE PROGETTO A FAVORE DELL’UTENTE ISCRITTO AL CODICE PRIVACY AL N.114.
21/03/22 AUTORIZZAZIONE AL SINDACO A RESISTERE A RICORSO IN APPELLO AVANTI AL CONSIGLIO DI STATO PROPOSTO DA PICCHI GRAZIANA.
07/03/22 APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE CON AREA 21 COOPERATIVA SOCIALE ONLUS PER LA GESTIONE DEL SERVIZIO DI GUARDIANIA E CUSTODIA DEL CENTRO DI RACCOLTA RIFIUTI, AI SENSI 

DELL’ART. 5, COMMA 1 , DELLA LEGGE 8 NOVEMBRE 1991, N. 381.
07/03/22 RIACCERTAMENTO ORDINARIO DEI RESIDUI ATTIVI E PASSIVI - RENDICONTO 2021.
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21/02/22 VARIAZIONE DEL P.E.G. AI SENSI DELL’ART. 175 COMMA 9 DEL D. LGS. 267/2000 CONSEGUENTE ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N.10 DEL 21.02.2022.
21/02/22 PRIMA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024.
14/02/22 RIDETERMINAZIONE DELLE INDENNITÀ DI FUNZIONE DEL SINDACO, DEL VICESINDACO E DEGLI ASSESSORI IN BASE ALL’ART. 1, COMMI DA 583 A 587 DELLA LEGGE N. 234/2021.
14/02/22 MODIFICA TARIFFE CONCESSIONI CIMITERIALI
31/01/22 FONDO DI GARANZIA DEI DEBITI COMMERCIALI (ART. 1, COMMA 862, LEGGE 145/2018). PRESA D’ATTO DELL’ ASSENZA OBBLIGO DI ACCANTONAMENTO PER L’ESERCIZIO 2022.
31/01/22 COMUNICAZIONE VARIAZIONE AL FONDO PLURIENNALE VINCOLATO IV TRIMESTRE 2021.
31/01/22 AGGIORNAMENTO DELLA TABELLA DIMOSTRATIVA DEL PRESUNTO RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE ANNO 2021.
24/01/22 ATTO DI INDIRIZZO IN MERITO ALL’ASSEGNAZIONE DI CONTRIBUTO ALLE FAMIGLIE PER COMPARTECIPAZIONE SPESA SOMMINISTRAZIONE PASTI (MENSA SCOLASTICA ED ALTRO) CONFERMA PER 

ANNO SCOLASTICO 2021/2022
24/01/22 VERBALE DI VERIFICA DELLO SCHEDARIO ELETTORALE MESE DI GENNAIO 2022
10/01/22 DETERMINAZIONE DELL’AMMONTARE MASSIMO DELL’ANTICIPAZIONE CORRENTE E DELL’AMMONTARE MASSIMO PER OPERAZIONE DI SPESA ATTIVABILE DALL’ECONOMO. ESERCIZIO FINANZIARIO 2022.
10/01/22 APPROVAZIONE PIANO ESECUTIVO DI GESTIONE (P.E.G.) E PIANO DEGLI OBIETTIVI ANNO 2022.
22/12/21 PRELIEVO DAL FONDO DI RISERVA DAL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2021/2023.
22/12/21 ASSEGNAZIONE CONTRIBUTO STRAORDINARIO ALL’ASSOCIAZIONE “IL PASSATEMPO”
06/12/21 APPROVAZIONE NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) E SCHEMA BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024.
06/12/21 APPROVAZIONE PIANO TRIENNALE 2022-24 DI RAZIONALIZZAZIONE DI ALCUNE SPESE DI FUNZIONAMENTO.
06/12/21 FABBISOGNO DEL PERSONALE TRIENNIO 2022-24 E RIDETERMINAZIONE DELLA STRUTTURA ORGANIZZATIVA.
06/12/21 APPROVAZIONE PIANO DELLE AZIONI POSITIVE TRIENNIO 2022-2024.
06/12/21 SERVIZI A DOMANDA INDIVIDUALE - DEFINIZIONE DEI COSTI COMPLESSIVI E DELLE TARIFFE E CONTRIBUZIONI PER L’ANNO 2022.
06/12/21 PROVENTI DELLE SANZIONI AMMINISTRATIVE PER LA VIOLAZIONE DEL CODICE DELLA STRADA - DETERMINAZIONE E DESTINAZIONE - ANNO 2022.
06/12/21 CONFERMA CONVENZIONI PER LA GESTIONE DEI DATI RELATIVI ALLA SITUAZIONE ECONOMICA DEI SOGGETTI RICHIEDENTI PRESTAZIONI SOCIALI AGEVOLATE BONUS TARIFFA SOCIALE PER LA 

FORNITURA DI ENERGIA ELETTRICA, GAS ED ACQUA E BONUS DISAGIO FISICO.
06/12/21 GIUDIZIO DI GLOBALITA’ PER LA MODIFICA DEL TIPO DI INTERVENTO DA GRADO 3° A GRADO 4°

Delibere di Consiglio Comunale
28/11/22 ESAME ED APPROVAZIONE AGGIORNAMENTO DEL CONTRATTO DI CONCESSIONE DELLE RETI DEL SERVIZIO IDRICO INTEGRATO AD UNIACQUE SPA.
28/11/22 SESTA VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2022/2024, MODIFICA PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 2022/2024 E NOTA DI AGGIORNAMENTO AL DUP 2022/2024.
28/11/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
07/11/22 ESAME ED APPROVAZIONE MODIFICA AL REGOLAMENTO DI POLIZIA MORTUARIA
07/11/22 ESAME ED APPROVAZIONE AGGIORNAMENTO DEL CONTRATTO DI CONCESSIONE DELLE RETI DEL SERVIZIO IDRICO INTEGRATO AD UNIACQUE SPA - RINVIO -
07/11/22 ESAME ED APPROVAZIONE PROPOSTA DI ADEGUAMENTODELLO STATUTO SOCIALE DI UNIACQUE SPA
07/11/22 RATIFICA QUINTA VARIAZIONE DI BILANCIO 2022/2024 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 56 DEL 24.10.2022.
07/11/22 PIANO DIRITTO ALLO STUDIO ANNO SCOLASTICO 2022-2023. ESAME ED APPROVAZIONE.
07/11/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
19/09/22 ESAME ED APPROVAZIONE “REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA E LA GESTIONE DELLE SPONSORIZZAZIONI”.
19/09/22 COSTITUZIONE DA PARTE DI ACQUE BRESCIANE S.R.L. DI SOCIETA’ ATTIVA NEL CROWDLENDING ED ACQUISIZIONE, SEMPRE DA PARTE DI ACQUE BRESCIANE S.R.L., DI UNA PARTECIPAZIONE 

DELL’1% IN CSMT GESTIONE S.C.A.R.L..
19/09/22 RATIFICA QUARTA VARIAZIONE DI BILANCIO 2022/2024 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 35 DEL 25/07/2022
19/09/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
25/07/22 APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) 2023-2025.
25/07/22 VERIFICA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO 2022-2024 E VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE AL BILANCIO 2022-2024.
25/07/22 RATIFICA SECONDA VARIAZIONE DI BILANCIO 2022/2024 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 28 DEL 28/06/2022
25/07/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
29/04/22 BILANCIO CONSOLIDATO - ESERCIZIO DELLA FACOLTA’ DI CUI AL COMMA 3 DELL’ART. 233-BIS DEL TUEL.
29/04/22 ESAME ED APPROVAZIONE RENDICONTO DI GESTIONE ANNO 2021.
29/04/22 APPROVAZIONE TARIFFE TASSA RIFIUTI (TARI) ANNO 2022
29/04/22 APPROVAZIONE PIANO ECONOMICO FINANZIARIO DEGLI INTERVENTI RELATIVI AL SERVIZIO DI GESTIONE DEI RIFIUTI PERIODO 2022/2025. REDATTO AI SENSI DEL METODO TARIFFARIO RIFIUTI
29/04/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
11/04/22 RATIFICA PRIMA VARIAZIONE DI BILANCIO 2022/2024 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N.10 DEL 21.02.2022.
11/04/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI
31/01/22 APPROVAZIONE DELLO SCHEMA DI CONVENZIONE TRA I COMUNI SOCI DI SERVIZI COMUNALI S.P.A. PER L’ATTUAZIONE DELLE MISURE DEL PIANO NAZIONALE DI RIPRESA E RESILIENZA 

(PNRR) AI SENSI E PER GLI EFFETTI DI CUI ALL’ART. 30 DEL D. LGS. 267/2000 E DELL’ART. 15, COMMA 2, DELLA LEGGE 241/1990
31/01/22 COMUNICAZIONE PRELIEVO DAL FONDO DI RISERVA DAL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2021/2023 RELATIVO ALLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 91 DEL 22.12.2021.
31/01/22 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE PRECEDENTI
28/12/21 ESAME ED APPROVAZIONE DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) E BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024.
22/12/21 ESAME ED APPROVAZIONE DELLA NOTA DI AGGIORNAMENTO DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) E BILANCIO DI PREVISIONE 2022-2024. - RINVIO -
22/12/21 TASSA RIFIUTI ANNO 2022. CONFERMA TARIFFE ANNO 2021.
22/12/21 CONFERMA ALIQUOTE E DETRAZIONI PER L’APPLICAZIONE DELL’IMPOSTA MUNICIPALE PROPRIA (IMU) - ANNO 2022.
22/12/21 CONFERMA ADDIZIONALE COMUNALE ALL’IRPEF E RELATIVA SOGLIA DI ESENZIONE - ANNO 2022.
22/12/21 REVISIONE PERIODICA DELLE PARTECIPAZIONI EX ART. 20 D. LGS. 19 AGOSTO 2016 N. 175 E S.M.I. RICOGNIZIONE PARTECIPAZIONI POSSEDUTE.
22/12/21 RATIFICA SESTA VARIAZIONE DI BILANCIO 2021-2023 APPROVATA CON DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE N. 79 DEL 29.11.2021.
22/12/21 APPROVAZIONE CONVENZIONE CON LA COMUNITA’ MONTANA DEI LAGHI BERGAMASCHI PER LA GESTIONE ASSOCIATA DEI SERVIZI SOCIALI 2022-2026.
22/12/21 APPROVAZIONE ACCORDO DI PROGRAMMA PER L’ATTUAZIONE DEL PIANO DI ZONA AMBITO DISTRETTUALE MONTE BRONZONE E BASSO SEBINO TRIENNIO 2021-2023.
22/12/21 APPROVAZIONE VERBALI SEDUTA PRECEDENTE
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